

Manifiesto Bibliotecas a la Calle los Principios que guían nuestro accionar

“La alfabetización no se refiere únicamente a la capacidad de leer y escribir correctamente, sino que se relaciona fundamentalmente con formas de ignorancia política e ideológica que operan como negativa a conocer los límites y consecuencias políticas de la propia visión del mundo.”

Henry Giroux

Este segundo manifiesto nace de una necesidad sentida de declarar los principios que guían nuestro accionar, el cual es político sin duda alguna, y que va en procura de combatir la ignorancia política que implica que la cultura, la educación y las bibliotecas corran riesgos en una sociedad al borde de la deshumanización.

Estas son simplemente ideas, que conversamos en pasillos, aulas, cafés, en la vida y el día a día. Y que al momento de pensar cómo seguir o qué proponer en situaciones de contingencia nos sirven de guía. Hoy queremos que ustedes las conozcan, para conocernos mejor y tal vez por qué no, construyamos una habitación compartida donde ustedes y nosotros entendamos el porqué y para qué de nuestras luchas, de nuestras decisiones.

Este es un colectivo para quien vaya pasando y se antoje de estar, para el que está cerca y el que no tanto, para aquellos que quieran soñar, y sobre todo vivir y construir una habitación compartida con quienes creemos en la necesidad de más lugares de encuentro y menos cemento, de más palabras y menos distancia, aquí siempre hay un lugar para todos y todas.

1. La elección de las causas que apoyamos , defendemos y a las que nos sumamos está basada en la adhesión ilustrada. Es decir, en un conocimiento amplio de los hechos el cual implica el diálogo con actores institucionales e individuales. Y el uso de acciones constitucionales que nos permitan tener acceso a información de lo que sucede.
2. Bibliotecas a la Calle considera la autonomía como una condición distintiva de los colectivos sociales que le posibilita la participación activa y decisión de sumarse en los procesos que vinculen la biblioteca, la educación y la cultura.
3. Creemos en las garantías constitucionales, como la acción de tutela, esas que el derecho ha puesto a disposición de los ciudadanos para la defensa de la educación la cultura y las bibliotecas
4. Creemos profundamente en la defensa de los derechos de los niños, la prevalencia de estos por encima de los demás hacen la educación y cultura como elementos fundamentales para el buen desarrollo de estos.
5. Creemos en las herramientas jurídicas que provee la Constitución Política de Colombia, como el derecho de petición, como oportunidades para ampliar el conocimiento y comprensión de las causas y situaciones a las que nos adherimos.

6. Creemos en los mecanismos democráticos, como la veeduría ciudadana, como acciones que permiten a los ciudadanos aportar a la construcción de la sociedad.
7. Creemos en los mecanismos de control político, como la citación, la moción de censura y la audiencia pública, como alternativas para fortalecer los vínculos entre el Estado y la ciudadanía, y que no hay por qué temerles.
8. Creemos en el uso ético y responsable de los medios de comunicación como herramientas para hacer de las causas sociales, causas colectivas a las que cualquier ciudadano puede sumarse. Y buscamos en ellos alternativas para hacer de una situación una causa colectiva.
9. Creemos en la acción colectiva y su posibilidad de tener incidencia en la solución de las coyunturas sociales.
10. Creemos en el trabajo colaborativo y en la suma de esfuerzos, siempre necesitamos del otro.
11. Creemos en los colectivos sociales como formas de organización ciudadana independiente, que no representan gremios, sino que trabajan con la sociedad y desde ella. En Bibliotecas a la Calle no somos bibliotecarios tenemos amigas maestras, compañeros comunicadores ... este no es un espacio para bibliotecarios y bibliotecólogos ¡es para vos!
12. Creemos que la defensa de la educación, la cultura y las bibliotecas es una tarea que no compete solo a la ciudadanía y a los colectivos sociales, sino que es un deber de toda la sociedad. Por eso Bibliotecas a la Calle busca tender puentes y estrategias para que el trabajo sea de todos.
13. Creemos que la cultura, la educación y las bibliotecas son elementos que hacen parte del bien común de la sociedad y como tal deben preservarse y garantizar su permanencia y fortalecimiento
14. Creemos que la Lectura, la escritura y la oralidad, la palabra leída, escrita y hablada son tecnologías de poder que la ciudadanía y los colectivos sociales usan a favor de la emancipación
15. Creemos que la política es una responsabilidad de toda la sociedad y en tanto la participación en esta no sólo corresponde a quienes son electos en cargos de elección popular, sino también a la ciudadanía y los colectivos sociales a través del uso cuidadoso y respetuoso de los derechos y garantías constitucionales existentes.
16. Y por último, y fundamental estamos seguros que los logros en materia de cultura, Educación y Bibliotecas no son méritos exclusivos de un actor en particular sino un artilugio que representa la suma de esfuerzos de toda la sociedad

“El verdadero estímulo de la vida humana es el mañana dichoso. En la técnica pedagógica, esa alegría de mañana constituye uno de los objetos más importantes del trabajo. Debe empezarse por organizar la propia alegría, hacerla aflorar a la vida y presentarla como una realidad. Después hay que transformar incesantemente tipos más sencillos de alegría en otros más complejos y de mayor importancia humana. En todo caso existe una línea interesante: desde la satisfacción primitiva más simple hasta el más profundo sentimiento del deber.” (Antón Makarenko)